
Homélie du 6ème dimanche de Pâques à Thiais  

Dans l’évangile de St Jean, depuis Pâques, il y a comme une mise en Cène de la Mission de 
Jésus au milieu des siens et pour toute l’humanité ; ou plutôt comme une montée en 
puissance pour manifester la grandeur et la profondeur de l’Amour absolu de Dieu pour 
toute notre humanité.  

Jean écrit son évangile environs 60 ans après ces évenements de la Passion du Seigneur. 
Après les gestes symboliques de la dernière Cène, il met dans la bouche de Jésus une longue 
méditation qui est comme son Testament, non seulement pour les premiers disciples, mais 
pour nous encore aujourd’hui. 

Dans l’évangile qu’on nous propose de méditer aujourd’hui, Jésus, à la veille de mourir, 
promet de nous envoyer l’Esprit Saint. Cette promesse rédigée au futur se présente en 2 
expressions fortes qui s’adressent directement à nous : 

- Je ne vous laisserai pas orphelins…  
- Moi, je prierai le Père, il vous donnera un autre Défenseur…  

Méditons-les l’une après l’autre :  

« Je ne vous laisserai pas l’orphelins » : on est orphelin, lorsqu’on n’a plus de parents, qu’on 
est privé d’amour, de la source de sa vie… Justement Jésus veut nous conduire vers la source 
de la vraie Vie… je reviens vers vous, d’ici peu de temps, le monde ne me verra plus, mais 
vous, vous me verrez vivant (= Jésus fait allusion à sa Résurrection…) et Vous Vivrez vous 
aussi (= on vivra donc nous aussi de cette Vie)  Comment cela ?  comment est-ce possible ? 
et  Jésus ajoute : vous connaîtrez que je suis En mon Père, et que vous aussi vous êtes EN moi 
et moi EN vous ! 

Autrement dit : Entre Jésus et Nous et avec son Père, Tout est question d’amour ; entre son 
Père et lui déjà,  il y a une telle intimité d’amour, une communion totale d’amour, si bien 
que, par Jésus et grâce au don de sa vie,  nous sommes associés pleinement à cette intimité 
d’amour ; grâce à Jésus,  le Fils Bien-Aimé, nous entrons pleinement dans ce foyer (cette 
fournaise) d’amour divin. Jésus nous promet donc de vivre et de communier à cette Vie 
divine qui vient de Dieu. Comme le disait Ste Thérèse de Lisieux, juste avant de mourir : « Je 
ne meure pas, j’entre dans la Vie ! » 

Jésus ne ment pas ; en livrant sa Vie, il ne nous abandonne pas ; il ne nous laisse pas 
orphelins. Bien au contraire,  il nous précède sur le chemin de la Vraie Vie, et de l’Amour 
divin auprès de son Père.  

« Je prierai le Père, et Lui, vous donnera une AUTRE Défenseur… » -  

Le 1er défenseur, c’était Jésus durant sa vie terrestre, mais après Lui, il nous promet un Autre 
Défenseur = le Paraclet = un Avocat = C’est l’Esprit Saint… qui est ce nouveau personnage ? 
C’est la 3ème personne de la Ste Trinité = c’est le lien d’amour personnifié entre le Père et le 
Fils :  l’Esprit d’Amour, Souffle divin créateur de Vie ; c’est Lui qui crée dès l’origine, inspire 
profondément, anime toujours et partout tout être vivant, qui est capable de toutes les 
audaces…  



Cet Esprit de Vérité que le monde ‘ignore’ ( par ce qu’il est rivé, figé dans l’espace matériel 
immanent…)  mais que, NOUS, nous connaissons par ce qu’il est en nous  (= ouvert à la 
transcendance divine par Baptême  + Confirmation) 

C’est le Souffle divin, Créateur, audacieux, toujours présent en nous : cet Esprit  nous 
protège, nous console, nous accompagne partout et toujours : il habite toutes nos solitudes, 
nous délivre de toutes nos prisons, nos enfermements, nos égoïsmes, nous ouvre à l’avenir, 
à la transcendance divine…  

Il nous inspire un amour ouvert sur l’avenir, dynamique, solidaire,  fraternel, qui nous 
empêche de sombrer dans les pièges étriqués de l’amour fusionnel, de nous épuiser dans 
une anorexie contemplative illusoire. Cet Esprit d’amour nous projette avec audace vers 
l’avenir pour vivre, partager et témoigner, avec douceur et respect, l’Espérance qui est EN 
nous, l’immense Amour de Dieu pour tous les Hommes. C’est cet Esprit qui nous rend 
capable de rendre compte de l’Espérance qui nous fait vivre : Il n’ya pas d’autres raisons 
pour expliquer l’explosion de notre Foi à travers l’Histoire du monde :   

C’est cet Esprit qui a animé les Apôtres pour annoncer l’Evangile aux Nations,  

C’est cet Esprit qui inspirait François d’Assise dans son Chant pour la Création  

C’est cet Esprit qui réconfortait Damien, notre frère, au point de dire qu’il était  le 
missionnaire le plus heureux du monde au milieu des lèpreux à Molokaï,  

C’est cet Esprit qui stimulait Ste Thérèse de Lisieux lorsqu’elle rêvait de jouer le rôle de 
Jeanne d’Arc pour délivrer la France de ses rivalités fraternelles,  

C’est cet Esprit qui animait Jean Paul II lorsqu’il osait bousculer les totalitarismes en Pologne 
et ailleurs aussi dans le monde,  

C’est cet Esprit qui inspirait Madeleine Delbrel lorsqu’elle témoignait simplement de 
l’Espérance de l’évangile dans la banlieue rouge d’Ivry/seine 

C’est ce même Esprit qui anime le Pape Francois, lorsqu’il accueille de jeunes migrants qui 
chgerchent un avenir meilleur en frappant aux portes de l’Europe,  

C’est toujours cet Esprit, créateur et généreux, qui inspire et soutient soignants, chercheurs, 
acteurs, dirigeants et responsables de notre monde pour lutter contre la pandémie qui nous 
menace…   

Voilà le Défenseur, le Paraclet, dont nous avons tous besoin pour retrouver confiance, 
espérance  et courage, pour réveiller notre conscience et solidarité fraternelles, et relever 
les grands défis que nous devrons affronter désormais.    

Dans quelques jours, nous célébrerons une Pentecôte spéciale en ce temps de pandémie : 
soyons prudents et prenons bien soin les uns des autres… ! 

Que l’Esprit Saint nous stimule pour être encore plus Fraternels et Solidaires !  

Voilà un langage de Pentecôte que tout le monde peut entendre et comprendre en ce temps 
de Pandémie !   


